

➔ Un premier bateau de pêche est déjà une réalité depuis 14 mois

## Association Regarde Ailleurs poursuit sa mission solidaire au Cap Vert

Une délégation de l'association Regarde Ailleurs a visité le Cap Vert (Juncalinho - São Nicolau) pour faire un point après presque 15 mois de la mise à l'eau du premier bateau de pêche «Nossa Familia» financé par l'association. Bernard Dupont, Responsable technique de l'association et Jean-Philippe Leroy, Président étaient les deux représentants lors de cette mission.

«Nous sommes satisfaits du travail effectué par les pêcheurs et le responsable logistique. Même si le niveau d'amortissement du bateau sur les 14 premiers mois n'est pas encore atteint, nous avons pu percevoir la volonté de faire le maximum» explique Jean-Philippe Leroy.

Sur les 14 premiers mois, le «Nossa Familia» a effectué 215 jours de pêche, pour 6.110 kg de poissons et 8.900 euros de chiffre d'affaire. Cela fait donc 1.410 euros d'amortissement du bateau sur environ 5.500 euros.

«Nous avons été à l'écoute des pêcheurs et du responsable pour mesurer leur niveau de satisfaction. Nous avons eu un retour de dégradation prématurée du bateau suite à son immobilisation de 15 mois avant que le projet démarre en novembre 2013» explique Jean-Philippe Leroy. Une solution a été mise en place: le bateau sera entièrement résiné avec de la fibre de verre afin d'augmenter sa durée de vie ainsi que sa performance en mer.

Les deux représentants de l'association



Réunion des dirigeants de l'association et les pêcheurs. DR

ont installé un sondeur/GPS sur le bateau de pêche. «Ainsi, les pêcheurs pourront repérer les zones poissonneuses et y revenir sans difficulté» dit Jean-Philippe Leroy. «Le sondeur va également permettre d'optimiser les sorties en mer en diminuant les consommations de carburant».

L'association souhaite maintenant construire un abri en dur pour le rangement du matériel, mais l'association voit déjà plus loin. Dans une rencontre avec le Président de Région, ils ont travaillé sur la construction d'une première maison pour abriter le matériel

mais aussi les pêcheurs. «Nous envisageons même de construire un véritable environnement pour la pêche sur cette plage qui se trouve à plus d'une heure et 30 minutes de marche des habitations les plus proches. L'idée est de construire une première petite maison pour abriter les 3 pêcheurs de 'Nossa Familia'. Ensuite nous souhaiterions construire une, voir deux autres maisons pour loger les autres pêcheurs du port (une dizaine en plus).

Lors du déplacement des deux dirigeants de l'association, ils ont pu travailler sur le projet d'un second bateau

de pêche qui devrait être utilisé par une équipe de jeunes. «Si tout se passe bien et que l'équipe est construite rapidement, ce bateau pourrait être mis à l'eau en 2015». Ce bateau sera construit sur l'île et sera en résine et fibre de verre. «Nous ajoutons une clause supplémentaire au contrat: l'équipage devra donner une part de poisson pour la cantine du village».

La prochaine Assemblée générale de l'association Regarde Ailleurs devrait se tenir le vendredi 13 mars, dans la Drôme.